
Ю н ы й  Г а з е т ч и к

Га з е т а 
М ОУ  Д ОД 
Ц р Т д Ю 
г.  П л а с т

№1 (17) январь - март 2011 года

Седьмого  марта на сцене ДК 
«Октябрь» состоялся концерт, посвя -
щенный международному женскому 
дню. Артистов почему-то ведущие не 
представляли, видимо, посчитали, что 
их и так все знают. 

Чести удостоился только один, и то по-
сле выступления. На сцену вышел внеш-
не ничем не примечательный, скромный 
парнишка: в сером строгом костюме, 
в светлой рубашке с галстуком. Ничего 
особенного зал от него, скорее всего,  
не ожидал. Я знала, что Коля, мой одно-
классник, будет петь  на этом концерте, 
и раньше его слышала. Но не видела, 
как его принимает зал.  Зазвучала «Ме-
лодия любви» А. Пахмутовой на слова 
Н. Добронравова, единственным при-
знанным исполнителем которой счита-
ется Муслим Магомаев.  Зрители стали 
сомнительно переглядываться друг с 
другом: неужели справится? Но когда 
Николай начал петь, зал замер, а потом 
все начали оглядываться по сторонам, 
шушукаться: что за мальчик, как зовут? 
Сила и мощь его голоса поразила зрите-
лей. Когда песня закончилась, долго не 
смолкали аплодисменты.  Ведущий уже 
не мог промолчать: «Николай Аксенов! 
Запомните это имя!». ....................с.2

Открытие месяца

Азимут

Юный баритон 
Николя

Концерты студентов из Гнесинки 
вызвали в городе фурор среди лю-
бителей инструментальной музыки. 

Интервью с Григорием Серединым и 
Сергеем Лобковым.
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Учителя – люди, которые на-
правляют нас. Галкина Нина 
Викторовна – одна из лучших 
представителей этой важной 
профессии.
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Обычно греко-римской борьбой 
занимаются мальчишки. Слабый 

пол не отстает – тоже не против 
побороться на ковре.

страница

Новый год в России ассоциируется 
у многих с запахом ели и вкусом 
мандарин. А что есть Новый год для 
украинцев?
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В этом году школе номер два исполняется 50 лет! Предлагаем 
прочесть о ней и самом вкусном её месте.
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деления на куплеты  и при-
певы, исполняется на одном 
дыхании. Это не просто пес-
ня, а намного-намного боль-
ше. Как пронзительно звучит 
и сама мелодия любви, и 
слова-размышления о ней, 
и неповторимый голос! За-
ставляет думать, переживать, 
жить! Николай не хотел ни под-
ражать великому маэстро, ни 
стараться перепеть его.  Хотя 
его баритон во многом близок 
к стальному баритону метра. 
Исполнил так, как ему под-
сказал его внутренний голос.

- Я ассоциирую каждую 
песню прежде всего с собой, 

- говорит Н.Аксенов. - Напри-
мер, когда я готовил арию 
Мистера Икс  – был одинок. 
«Мелодию любви» тоже пере-
ношу на себя, на свои личные 
отношения с девушкой. Маго-
маев – мой кумир, он Мастер. 
Я много его слушал и много 
читал о нем самом. В то вре-
мя когда сверстники Муслима 
играли машинками и оловян-
ными солдатиками, он ставил 
дедовский пюпитр (дед М. Ма-
гомаева тоже был известным 
музыкантом), брал в руки ка-
рандаш и руководил вообра-
жаемым оркестром. Однажды 
от детского любопытства по-
страдала дедушкина скрипка: 
мальчик решил посмотреть, 
что находится внутри, и инстру-
мент сломался. Его склеили, и 
в настоящее время реликвия 
находится в одном из бакин-
ских музеев. Петь и играть на 
скрипке Муслим Магометович 
начал где-то с трех-пяти лет.  
Когда стал старше, он часто 
приходил на берег моря – 
любил петь во весь голос 
под шум морского прибоя. 

7 марта стало для Коли 
датой второго большого соль-
ного выступления. А дебют 
состоялся 12 февраля – на 
концерте, посвященном Дню 
всех влюбленных, он сам на-
просился выступить. Исполнил 
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Музыкой и сценой Коля 
увлекся еще в детском 

саду. Как-то на Новый год вос-
питатели подобрали сценку, 
в которой маленькому Коле 
досталась роль кота.  Ему так 
понравилось играть на сцене! 
Наверное, потому он и в дет-
скую школу искусств пришел. 
Сам выбрал класс скрипки! 
Мама была очень рада, что 
музыка мальчику по душе. 
Хоровое пение на Колином 
отделении преподавалось как 
обязательный предмет, а лю-
бимым уроком оставалась му-
зыкальная литература. Весело 
учиться было – на целое отде-
ление девчонок он единствен-
ный мальчик! На последнем, 
восьмом году обучения музы-
ке у Коли стал ломаться голос 
– на пение наложили табу. Как 
говорит сам Николай, очень 
переживал: бывало, знал, как 
нужно спеть ту или другую гам-
му, а голосом передать не мог. 
Курс ДШИ окончил успешно: 
одна четверка в аттестате, 
остальные – пятерки. Юный 
музыкант и певец очень благо-
дарен педагогам музыкально-
го отделения, особенно своей 
первой учительнице Ларисе 
Сергеевне Кибановой и Ири-
не Николаевне Шукшиной. 

В основной школе (он уче-
ник 102 класса 10-й школы) 
Коля тоже хорошо учится. Ак-
тивно выступает на меропри-
ятиях, постоянный участник и 
всегда победитель районных 
конкурсов чтецов.  Вырази-
тельно читает не только сти-
хи, но и прозу. 

Сейчас Николя, как он 
себя называет, да и мы 

вслед за ним,  осваивает гита-
ру в ДШИ, а еще занимается 
вокалом в ДК «Октябрь» у Г.А. 
Кузнецовой.  Она прослушала 
своего нового воспитанника и 
помогла подобрать репертуар. 
Песни прошлых лет, особенно 
романсы, немного грустные, 
но о прекрасных чувствах, ему 
понравились. По совету Гали-
ны Александровны он много 
слушал Муслима Магомаева, 
Юрия Богатикова, Георга Отса. 
Более всего полюбились ему 
песни первого исполнителя. 
А «Мелодия любви» - великая 
песня, особенная. В ней нет 

для молодежной аудитории 
арию Мистера Икс. Подна-
брался опыта. Перед вторым 
выступлением волновался уже 
гораздо меньше. 

- Когда зал тебя поддер-
живает, петь гораздо проще. 
Иногда на репетициях что-
нибудь не получается, а когда 
выходишь на сцену и зритель 
тебе сопереживает, все обя-
зательно получается как надо. 
В музыке, как и в литературе, 
важно выразить свои чувства. 
Часто даже уходить не хочется 
со сцены – весь переполнен 
эмоциями. 

В музыке, как и в литера-
туре, важно выразить 

свои чувства. Часто даже 
уходить не хочется со сцены – 
весь переполнен эмоциями. 

Куда пойти учиться после 
школы, Николай еще не решил. 
Это точно будет профессия, 
связанная с направлением 
«человек-человек». Возможно, 
на связи с общественностью. 
Из школьных предметов Коле 
нравятся литература, обще-
ствознание, история и англий-
ский язык. А музыка, скорее 
всего, останется лишь увлече-
нием. Если заниматься твор-
чеством, то стать успешным, 
считает он,  шансов пятьдесят 
на пятьдесят. Николай в шко-
ле – защитник порядка. Ино-
гда на комиссии, где ругают 
неуспевающих учеников, он 
пытается смягчить ситуацию 
в пользу ученика. Каждому 
человеку нужна помощь и 
поддержка, считает он. 

Сейчас подрастает млад-
ший Колин брат, Саша. Он 
учится во втором классе, тоже 
хочет заниматься музыкой. И 
Коля, и мама одобряют его 
увлечение: человек, занима-
ющийся творчеством, очища-
ет себя от негатива жизни. 

Анна КРАСНОБОЯРОВА
Фото автора

P.S. На районном 
фестивале-конкуре дет-
ского самодеятельного 

творчества «Пою тебя, мое 
Отечество!» Коля Аксенов 

занял первое место в сво-
ей возрастной категории.

В музыке, как и в литера-
туре, важно выразить свои 
чувства. Часто даже уходить 
не хочется со сцены – весь 

переполнен эмоциями. 

Юный баритон Николя
Открытие месяца

«Ритм-2010», молодежный 
форум, состоялся в нашем 
городе 18 декабря. В нем 
приняли участие команды из 
городских и сельских школ, 
ПУ-134 и колледжа. На торже-
ственном открытии молодежь 
поприветствовали глава Пла-
стовского городского поселе-
ния А.А. Середин, заместитель 
председателя районного со-
брания депутатов Г.И. Пташко, 
заместитель главы района по 
экономике С.А. Федорцова. 
Ведущие представили моде-
раторов, которые работали с 
нами на площадках. 

Площадок было пять: шко-
ла лидерства (ведущий 

специалист по делам молодежи 
администрации района Т.А. Дол-
женкова), волонтерское движе-
ние (представители обществен-
ной молодежной палаты Ксения 

Осипова и Ксения Томина), 
проектно-инновационная ра-
бота (специалисты комитета по 
делам молодежи  Марина Небо-
сенко и Татьяна Коробова), про-
фориентация и самоопределе-
ние личности (экономист Алена 
Иваненко), молодой предпри-

ниматель (ИП В.В. Мунтанина). 
Самое значимое событие на 
форуме - защита молодежных 
социальных проектов «Пласт 
молодежный». В финал прошли 
пять работ. Победителями стали 
предприниматели Валерия Мун-
танина (первая премия 10 тыс. 

Д а е ш ь  м о л о д е ж ь !Молодежный пласт

руб.) и Андрей Терехин (вторая 
премия 7 тыс. руб.). Третьей ста-
ла школьница из Демарино Ев-
гения Набеева (премия 7 тыс. 
руб.).  Юнкоры «Знамени Октя-
бря» совместно с комитетом 
молодежи провели флешмоб к 
Году учителя. В заключение со-
стоялась дискотека с участием 
челябинских гостей.                                 

Наиболее активные 
участники молодежно-

го форума получили пригла-
шения на поездку в Ледовый 
городок в Челябинск, которая 
планируется 26 декабря.  

Подробнее о молодежном 
форуме – в одном из ближай-
ших номеров газеты.

Аня КРАСНОБОЯРОВА, 
Катя ШУМАКОВА  

Фото Ани Краснобояровой

Уральский госу-
дарственный горный 
университет (УГГУ) 
находится в Екате-
ринбурге. Это первое 
высшее учебное за-
ведение Урала. Вуз 
был учрежден в 1914 
году указом импера-
тора Николая II как 
Екатеринбургский 
горный институт. В 
январе 1917 года был 
принят закон "О при-
нятии Екатеринбург-
ского горного инсти-
тута под Высочайшее 
Его Императорского 
Величества покрови-
тельство и о дарова-
нии сему учебному 
заведению наиме-
нования «Уральский 
горный институт Им-

ператора Николая II». «Наде-
юсь, что учреждаемый новый 
рассадник знаний по горному 
делу даст родине полезных 
тружеников на поприще этой 
важной отрасли промышлен-
ности», - написал Николай II 
екатеринбургскому Голове.  

За это время вуз подгото-
вил более 50 тысяч горных 
инженеров, сотни докторов и 
кандидатов наук. Здесь можно 
получить начальное, среднее 
и высшее профессиональное 
образование. Кроме горных 
специальностей можно вы-
брать обучение профессиям 
в сфере  механики и энерге-
тики, в информационном и 
экологическом направлении. 
В УГГУ обучают более чем 50 
специальностям! Выпускники 
его всегда востребованы на 
рынке труда.

Александр Колтуненко рас-
сказывает: 

- В университетском ком-
плексе четыре учебных кор-
пуса, есть общежитие и своя 
поликлиника. Богатый геоло-
гический музей. Почти весь 
педагогический коллектив 
мужской. За порядком в уни-
верситете следят строго, осо-

бенно что касается лекций!
Студенты Горного, получая 

основное образование, могут 
еще учиться на творческом 
факультете, где они развивают 
свои таланты. На факультете 
работает несколько мастер-
ских: вокала, хореографии, 
журналистики, театрального 
искусства и т.д. Чтобы посту-
пить на этот факультет, нужно 
пройти собеседование.

А еще у студентов УГГУ есть 
своя форменная одежда. Ее 
выдают первокурсникам по-
сле сдачи первой сессии. На 
занятия ее носят по желанию. 
Но если студенты представля-
ют вуз в других учреждениях 
или на официальных меропри-
ятиях университета, то форму 
надевают обязательно. Пред-
ставлять старейшее высшее 
учебное заведение Урала – 
большая честь. 

Получив достойное горное 
образование, можно вернуть-
ся в Пласт. Ведь будущее на-
шего города за молодыми спе-
циалистами. 

Ирина ГОНЧАРЕНКО.
Фото автора.

Пласт называют золотым городом, потому что земли 
его богаты золотом и полезными ископаемыми, 
а значит самые востребованные профессии – горные.

К идее написать об учебных заведениях Урала, где 
можно получить горное образование, подтолкнула 
встреча со студентом-первокурсником Уральского го-
сударственного горного университета пластовчанином 
Александром Колтуненко.  

Первый вуз Урала Выбрать курсХроника побед
17 и 26 января, актовый зал 

ЦрТдЮ. Концерты студентов Рос-
сийской академии музыки им. 
Гнесиных Григория Середина 
(баян) и Сергея Лобкова (аккор-
деон) и дуэта «Компромисс» (Гр. 
Середин и Дм. Притула).

20 января. Пластовский город-
ской историко-краеведческий 
музей выпустил сборник ма-
териалов III районной научно-
практической конференции 
«Золотой Пласт» и I районной 
конференции школьников «Ма-
ленький город в большой войне», 
которая проводилась в июне 
2010 года в ЦрТдЮ.

21-23 января. Первенство 
Челябинской области по греко-
римской борьбе. Золото завоева-
ли: Влад Кобяков, Денис Сахипов, 
серебро: Артем Курмангалеев, 
бронза: Ринат Сабиров.

19 февраля. Дипломы за 2-е 
место в соревнованиях «Георги-
евская ленточка» получили вос-
питанники кружка «Радиосвязь 
на КВ» Виталий Студзинский, Ан-
дрей Давыдов и Антон Качуров.

15 марта. Открытый турнир 
Челябинской области по греко-
римской, вольной и борьбе на 
поясах. Елизавета Казанцева во-
шла в историю области, став пер-
вой чемпионкой в абсолютном 
весе по борьбе на поясах. У нее 
также 1 место в вольной борьбе. 
Люда Жданова заняла 3 место 
в вольной борьбе и борьбе на 
поясах.  В греко-римской и воль-
ной борьбе золото завоевал Ар-
тем Киреев, серебро: Александр 
Фролов (вол/б), бронза: Денис 
Сахипов, Ринат Сабиров, Иван 
Арзамасцев, Олег Бондарюк.

Открытый Всероссийский 
мастерский турнир по греко-
римской борьбе среди мужчин 
от 17 лет и старше. Наш Максим 
Спиридонов завоевал бронзу.

22 марта. В рамках акции 
«Уральская вахта памяти», кото-
рую организовали руководите-
ли районных отделений обще-
ственной организации «Память 
сердца» в содружестве с ЦрТдЮ, 
с визитом в Пласте побывали 
троицкие школьники.

25 марта. Воспитанник 
авиамодельного кружка Де-
нис Тюгаев занял 3 место на 
областных соревнованиях по 
авиамоделированию в Озер-
ске в классе «К-В» (комнатные 
вертолеты).
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Анекдот

«Ууу! Бояка!», «Хм, чего 
здесь страшного!?» - вот 
что мальчики обычно 
говорят девчонкам, но 
никто из них 
никогда не 
признается , 
чего он сам 
боится. А на 
деле наши 
«смелые ры-
цари» не такие уж смелые, 
просто свой страх они на-
учились отлично скрывать, 
так хорошо, что  никто о 
нём никогда не догада-
ется. Все мальчики тоже 
чего-нибудь боятся, и у 
каждого свой страх.  

Я втерлась им в дове-
рие,  чтобы узнать, так ли 
они смелы, как кажутся 
на первый взгляд.  Рас-
спросив, поняла, что они 
такие же трусливые, как и 
мы, девчонки. Оказывает-
ся, они тоже боятся высо-
ты, собак, змей, пауков, а 
одного мальчика кидало в 
дрожь при виде… цветов.  

После расспросов я 
сделала вывод, что мы, 
девочки, иногда оказы-
ваемся намного смелее  
мальчиков! 

Маша КАМАКШИНА

Кают-компания

С утра до обеда – учеба 
в академии, три раза в 

неделю с обеда до позднего 
вечера – работа медбратом 
в областной больнице, в сво-
бодные вечера – борцовский 
клуб… В таком ритме живет 
студент пятого курса лечебного 
факультета Челябинской госу-
дарственной медицинской ака-
демии Иван Кокошев.

Иван будет глазным хирур-
гом. Кто бы мог подумать, что 
он вообще будет медиком! 
Наверное, только мама, из-
вестный в Пластовском районе 
врач. В детстве мечтал стать 
банкиром, в школе (учился в 

десятой) не любил биологию. 
А как без нее в медицинский? 
Правда, всегда участвовал в  
олимпиадах по химии. А еще 
он был хулиганом, но класс-
ный руководитель Е.К. Барыш-
никова всегда защищала его. 
До сих пор у них хорошие отно-
шения. Решение стать врачом 
пришло как-то само собой. По-
началу выбрал психиатрию, 
но потом все же решил стать 
глазным хирургом, скорее все-
го под влиянием мамы  – она 
офтальмолог.

Больше пятнадцати лет 
Иван занимается греко-

римской борьбой, которая 
тоже сыграла в его жизни важ-

ную роль: укрепила характер, 
научила добиваться успехов, 
рассчитывать на свои силы. 
Он – чемпион и  призер мно-
гих всероссийских турниров. 
А привели к Дамиру Гаязови-
чу Гарифьянову семилетнего 
Ваню родители. Сначала, вспо-
минает он, робел, очень боял-
ся всех этих бросков, но потом 
освоился. Если бы не медици-
на, говорит Иван, может быть, 
стал бы тренером. В свои ред-
кие приезды в родной город он 
обязательно заходит к Дамиру 
Гаязовичу  в спортзал, помо-
гает ему проводить занятия с 
мальчишками, учит их своему 

фирменному приему – «заки-
душке». «Он хороший психолог, 
всегда поможет и  поддер-
жит», - говорит Ваня о своем 
педагоге. С ним можно посо-
ветоваться, поговорить  о том, 
чего не сказал бы родителям, 
чтобы не волновать их. Тренер 
для него - хороший, надежный 
старший друг. Д. Гарифьянов 
в шутку называет своего вы-
пускника будущим  министром 
здравоохранения. 

Появился у будущего «мини-
стра» и заместитель. Ваня при-
вел на греко-римскую борьбу 
младшего брата Владимира, 
а позднее - и в медакадемию. 
Сейчас оба не представляют 

свою жизнь без борьбы, зани-
маются в Челябинске в школе 
олимпийского резерва. Живут 
братья вместе, поддержива-
ют друг друга и не дают рас-
слабляться – так принято в их 
семье, вместе ходят в спорт-
зал. Семья – самая главная 
ценность в жизни Вани. Когда 
приезжает домой, старается 
больше времени проводить в 
семье. За брата готов отдать 
последнее. И не только за него, 
Иван всегда готов помочь тем, 
кто в этом нуждается. Очень 
тяжело переживает неудачи 
других, их боль и страдания. 
Мама частенько подсылает к 
нему в областную больницу 
своих пластовских пациентов 
– сын никогда не отказывает в 
помощи, водит больных стари-
ков по кабинетам, решает их 
проблемы.

Бывают проблемы и у него. 
Но Иван всегда преодолевает 
их сам, без чьей- либо помощи, 
не рассчитывая на родитель-
ские деньги или каких-то высо-
ких покровителей. 

Вообще, он быстро адап-
тировался в большом 

городе. На вопрос, сложно 
ли ему было поначалу в ака-
демии, шутит: «Сложно было 
моим преподавателям!» Он, 
бывало, не стеснялся в своих 
высказываниях. Но к пятому 
курсу повзрослел, сейчас сло-
жились хорошие отношения и 
с педагогами в академии, и с 
коллегами в больнице. В ака-
демии, кстати, много пластов-
ских ребят, даже больше, чем 
из других городов, ну и, конеч-
но же, много среди них отлич-
ников. Это заслуга пластовских 
учителей, отмечает Иван. 

- По окончании института 
хочу продолжить работу в боль-
нице, пройти  ординатуру и 
стать опытным врачом, - гово-
рит Иван. - Никогда не забуду 
свой город. Обязательно стану 
хорошим специалистом  и буду 
помогать своим землякам. Я 
сделал правильный выбор, и 
никогда не пожалею об этом. 

Катя ШУМАКОВА.
Фото Ани Краснобояровой.

Лучший врач 
среди борцов

- Виталя, чего ты 
боишься в жизни?

- Борцов и темноты.
- Ну, борцов - в общем 
понятно, а темноты-то 

чего боятся?
- А знаешь, сколько 
их в темноте может 

прятаться!

Чего
боятся

 мальчики?

На вахте у доски

Нина Викторовна Гал-
кина – именно так 

зовут эту удивительную 
женщину с фотоаппаратом. 
Она жена и мама двоих 
детей, на все руки мастер: 
и вкусно приготовить, и 
шить-вязать умеет, и на ги-
таре сыграть. По профессии 
Нина Викторовна учитель 
английского языка, работает 
в десятой школе. Ее любят 
все ученики, которым она 
преподает свой предмет, а 
нашему классу особенно по-
везло – Нина Викторовна у 
нас классный руководитель. 
Человек она творческий, по-
зитивный, легкий на подъем. 
И нам на месте сидеть не 
дает. Мы много путешеству-
ем. И в любой поход, в любую 
поездку наша учительница 
берет с собой фотоаппарат, 
потому что серьезно увлека-
ется фотографией. В январе 
в городском краеведческом 
музее проходила выставка 
фотографий Н.В. Галкиной.  

Я побывала в музее. На 
выставке было представле-
но более двух десятков ее 
работ. Фотографии природы 
– настоящие картины. Поч-
ти на всех – лес и парк куль-
туры. В разное время года. 
Вот зимний пейзаж: дере-
вья в инее, все кругом бело 
от снега, и на застывшей от 
мороза березовой веточке 
– одинокий желтый осен-
ний листик. Вот первые под-
снежники на проталинке. 
Много весенних пейзажей, 
когда наш парк напоми-
нает Венецию.  Особенно 
мне запомнилась фото-
графия, сделанная ранней 
весной: в окружении еще 

голых берез  зеленые со-
сенки, пробивается первая 
зеленая травка, а на ветке 
уже сидит яркая оранжевая 
бабочка. Нужно быть очень 
наблюдательным челове-
ком, чтобы успеть сделать 
такой снимок.

Мы беседуем с Н.В. Галки-
ной о ее увлечении.

- Нина Викторовна, почему   
вы начали заниматься фото-
графией?

- Я стала победителем одно-
го из прошлых конкурсов «Учи-
тель года», получила денежную 
премию и…  купила фотоап-
парат. Начала фотографиро-
вать просто для себя. 

- Были ли ранее выставки 
ваших фото?

- Нет, выставок не было. В 
декабре 2010 года прошла 
конференция по закрытию 
года учителя,  на которой 
меня наградили в номина-
ции «Мастер на все руки». К 
этой конференции была  под-
готовлена выставка работ пе-
дагогов, и в том числе моих 
фотографий. По совместной 
инициативе замдиректора 
по воспитательной работе 
нашей школы Л.Г. Малаховой 
и администрации городского 
музея было решено провести 
мою творческую выставку.

- Что больше всего любите 
снимать?

- Люблю фотографировать 
все. Если я в Челябинске, то 
Челябинск, дома, в Пласте, - 
природу, птичек, животных и 
все, что кажется красивым. 
Людей не люблю фотографи-
ровать, как-то не получаются 
у меня портретные съемки. 
Люблю  своих домашних пи-
томцев фотографировать. И 

просто их люблю. 
Однажды кошка у 
нас окотилась, а 
в это время у нас 
появился молодой 
крольчонок, так 
кошка его вместе 
со своими котята-
ми выкормила. 

- Какое время 
года наиболее 
удачно для фото-
графирования?

- Все по-своему 
удивительны. Лю-
блю снимать вес-
ну, когда все тает. 
Зимой фотографи-
рую птиц, летом 
- зелень, осенью - 
листопад, золотые 
листочки.

- Нина Викторов-
на, а как ваши до-
машние относятся 
к  увлечению фото-
графией?

- С мужем Вячес-
лавом Анатольеви-
чем мы на одной 
творческой волне, 
всегда помогаем 
друг другу. Старшая дочь 
Женя – человек настроения: 
если захочет - то сфотографи-
рует. Младшая Саша особо 
этим не занимается.

- А какой у вас фотоаппа-
рат? Хотели бы профессио-
нальный?

- Фотоаппарат у меня са-
мый простой цифровой. Я ду-
маю, каждый хотел бы иметь 
профессиональный фотоап-
парат, но, к сожалению, он 
дорого стоит.

- Как удается все успевать?
-На самом деле времени 

очень мало, а нагрузка объ-

емная. Учитель – это твор-
ческий человек, творческая 
профессия, если учитель не 
будет интересен ученикам, 
то он будет пуст. Ученикам 
не будет интересно с этим 
человеком. Здорово, когда 
можно кого-то занять, пере-
дать хорошие качества, ког-
да можно чему–то научить.

Вот такая разная, позитив-
ная и активная учительница.

Настя КРАСНОБОЯРОВА
На снимках: Н.В. Галкина 

и ее фотоработы.

Вот зимний вечер, летний зной…
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Блиц-анкета
Возраст: 14 лет

Любимые предметы в школе: 
русский язык, физика, биология, 

физкультура
Весовая категория: 65-70 кг

Знак зодиака: Овен
Любимые цветы: розы 

и одуванчики

Так сказал поэт Эдуард 
Асадов. А у студентов есть 
свой день - 25 января,  Та-
тьянин день. Не будем пи-
сать, откуда пошел обычай 
его праздновать, это давно 
всем известно. Лучше спро-
сим у выпускников местных 
филиалов вузов и колледжа, 
как прошли их студенческие 
годы, что дало им обучение 
в родном городе. Не лучше 
ли было поехать учиться в 
более престижные учебные 
заведения?

И вот отправляемся на пои-
ски пластовчан, которые уже 
окончили вузы и чего-то доби-
лись в жизни. Далеко идти не 
пришлось. Ведь только в про-
шлом году 74 жителя нашего 
района получили дипломы о 
высшем образовании в Пла-
стовском представительстве 
Челябинской государствен-
ной академии культуры и 
искусств, 30 пластовчан – в 
представительстве Челябин-
ского государственного пе-
дагогического университета, 
20 человек – в представи-
тельстве Современной гума-
нитарной академии. 88 вы-
пускников  очного отделения 
Пластовского филиала Копей-
ского горно-экономического 
колледжа и 72 заочника ста-
ли дипломированными спе-
циалистами. Всего получает-
ся 284  - внушительная цифра 
для маленького города. 

 Много среди выпускников 
педагогов. Вот, например, 
учитель начальных классов 
школы №2 И. Г. Лаптева, 
окончившая ЧГПУ.

- Ирина Георгиевна, какую 
роль сыграл в вашей жизни 
университет?

- Во-первых, я получи-
ла вторую специальность 
- педагог-психолог. А во-
вторых, окончив университет, 
осуществила мечту детства – 
получила высшее образова-
ние. Оно очень помогает ре-
ализовывать себя в качестве 
учителя, надеюсь, хорошего 
учителя. (Конечно, хорошего! 
В 2010 году Ирине Георгиев-
не Лаптевой было присвоено 
звание «Учитель года» - авт.).
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Есть такая нация – студенты…
- Трудно ли было совмещать 

учебу с работой?
- На наше счастье, наука не 

стоит на месте и благодаря 
новым технологиям образо-
вание получать стало легче.

Еще один выпускник 2010 
года – Евгений Николаевич 
Плотников, системный адми-
нистратор. Он окончил Со-
временную гуманитарную 
академию по специальности 
информатика и вычислитель-
ная техника. 

- Евгений, а вам что дало 
обучение в академии? Вы 
ведь закончили колледж по 
этой специальности и так 
хорошо разбираетесь в ком-
пьютерах?

- Открылись новые пер-
спективы – все-таки высшее 
образование. Престижно 
иметь диплом, появилась 
возможность профессиональ-
ного, карьерного роста. Мои 
однокурсники также повыси-
ли свой профессиональный 
уровень. Это Оксана Про-
кофьева, которая работает 
в управлении образования, 
Денис Пономарев, инженер 
центра доступа – он закон-
чил наш вуз и продолжает 
там трудиться. 

- А как построен учебный 
процесс в СГА?

- В академии дистанцион-
ное обучение, широко ис-
пользуются возможности ин-
тернета, высокие технологии. 
Обучение проходит с помо-
щью слайд-лекций, экзаме-
ны  в виде тестов сдаем по 
интернету. Очень интересно. 
Это пилотный проект, СГА ис-
пытывает его на себе, точ-
нее, на своих студентах, а по-
том будет продвигать дальше. 
Думаю, за дистанционным 
обучением – будущее. 

Действительно, есть случаи, 
когда дистанционное обуче-
ние просто необходимо, даже 
в обычной школе. Например, 
так можно учить детей, ко-
торые сейчас находятся на 
домашнем обучении, или 
детей, живущих в отдаленной 
местности. За рубежом это 
уже практикуется.

Выпускница Пластовского 

представительства Челябин-
ской государственной ака-
демии культуры и искусства 
И. В. Хищенко тоже получила 
диплом  в 2010 году. Специ-
альность выбрала экономи-
ка и управление на предпри-
ятии. Спустя почти год она 
поделилась с нами своими 
впечатлениями.

- Ирина Владимировна, 
расскажите, как давалась 
вам учеба?

- Учение поначалу дава-
лось тяжело, дело в том, что 
муж был моим однокурсни-
ком, учились вместе. Но я 
нисколько не пожалела, что  
закончила академию. В жиз-
ни получилось так, что  я по-
стоянно меняла место рабо-
ты, а по окончании академии 
устроилась в администрацию 
района в общий отдел. Да и 
высшее образование дало 
то, что требуется в жизни, 
главное - уверенность в себе. 
Мои однокурсники, в основ-
ном работающие на ЮГК и 
в казначействе, тоже про-
фессионально выросли после 
окончания академии. Кстати, 
и наша старшая дочь Ксения 
- студентка ЧГАКИ. 

Кроме трех представи-
тельств высших учебных за-
ведений, в Пласте есть еще 
филиал Копейского горно-
экономического колледжа. И 
если высшее образование у 
нас в городе можно получить 
только заочно, то в коллед-
же есть дневное отделение. 
В нынешнем году филиалу 
колледжа исполняется де-
сять лет. Так что за это время 
среднее специальное обра-
зование в нем получила не 
одна сотня студентов.

Вот, например, Адель Рощи-
на. Она в 2005 году окончила 
наш колледж по специально-
сти правоведение и в том же 
году поступила в Уральскую 
государственную юридиче-
скую академию.

- Адель, что тебе дало обу-
чение в колледже? Не по-
лучилось так, что потратила 
время зря? 

- Не зря. В колледже очень 
высокий уровень подготов-

ки, с полученными знания-
ми я без труда поступила в 
академию. На некоторые 
экзамены в вузе шла, не го-
товясь, потому что знала все 
это уже по колледжу. Осо-
бенно благодарна своему 
педагогу по криминалистике 
и уголовному праву Марине 
Александровне Мордовиной. 
Она многое сделала для нас, 
возилась с нами как мать. 

Что касается потерянного 
времени, то во многих вузах 
учитывается, если абитури-
ент уже имеет среднее спе-
циальное образование, - его 
могут зачислить сразу на вто-
рой курс или в группу с сокра-
щенным сроком обучения.

Мы нашли еще несколь-
ких выпускников горно-
экономического колледжа. 
Все они неплохо устроились в 
родном городе. 

Алена Белицкая  с 2008 
года работает в ООО "Рай-
онная управляющая ком-
пания" экономистом по 
претензионно-договорной 
работе. Она активная участ-
ница городских и районных 
мероприятий, член обще-
ственной молодежной пала-
ты при Собрании депутатов 
ПМР, участница команды 
КВН "Пласт-масса". Замужем, 
сынишке Илье четыре года

-Я окончила 10-ю шко-
лу в 2003 году и поступила 
в КГЭК по специальности 
бухгалтер-экономист. Кста-
ти, окончила с красным 
дипломом. В том же году 
поступила в ВУЗ по специ-
альности "менеджмент ор -
ганизации", и 25 февраля  
будут госэкзамены и защита 
диплома.

- Желаем тебе удачи и дер-
жим за тебя кулачки!

Пример этих выпускников 
нас убедил в том, что нет нуж-
ды ехать за тридевять земель, 
чтобы получить высшее или 
среднее специальное обра-
зование. Ведь в родном горо-
де и жить приятно, и учиться 
недорого. 

Ирина ГОНЧАРЕНКО,
Маша КАМАКШИНА.

Молодежный пласт
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Здравствуй, Таня! Прочи-
тав твоё письмо, мы решили 
попросить совета у учителей, 
учеников и медиков.

В. В. Лядова, учитель техно-
логии школы №2:

- Ну, конечно же, главное - 
пораньше ложиться спать, а не 
засиживаться в интернете!

Наташа Селютина, пяти-
классница:

- Я думаю, надо  пораньше 
ложиться и хорошо питаться.

Наталья Фёдоровна Коптяе-
ва, школьный фельдшер:

- Обязательно надо ложить-
ся рано. Перед тем как лечь 
спать, надо сходить прогулять-
ся. Перед сном проветрить 
комнату. Вечером лёгкий 
ужин, а утром обязательно 

полноценный завтрак! Конеч-
но же, утром делаем зарядку. 
И одеваемся по погоде.   

А еще, Таня, мы нашли для 
тебя несколько прикольных со-
ветов в интернете.

• Поставь будильник 
или положи телефон с будиль-
ником подальше от кровати. 
Еще лучше положить механи-
ческий будильник в металличе-
ское ведро, тогда уж ты точно 
проснешься. И не только ты.

• Положи телефон или 
поставь будильник в шкаф,  за-
крой шкаф на ключ, положи 
ключ  в  ванну, и   ты сто про-
центов  проснешься и  не опо-
здаешь!

• Выйди из спальни, 
как только отключишь будиль-

Как стать 
жаворонком?!

Здравствуй, дорогая редакция!
Пишет тебе Михайлова Таня. Наша школа красивая и уютная, но маленькая, и 

нам приходится учиться в две смены. Две четверти мы учились во вторую смену, 
а с нового года учимся в первую. Подскажи, пожалуйста, как перестроить свой 
организм, чтобы не опаздывать в школу по утрам.

В декабре в городском му-
зее проходила фотовыставка 
«Чудесная детства страна». 

Авторов фоторабот хорошо 
знают в районе – это наши 
школьные учителя и воспитате-
ли детских садов. 53 педагога 
представили 115 работ. Вдох-
новили их на это сами «фотомо-
дели» - воспитанники, ребята 
самых разных возрастов. Ког-
да шла на выставку, думала, 
посмотрю все за пятнадцать 
минут. Но забавные, веселые 
мордашки малышей настолько 
притягивают, что невольно по-
долгу стоишь у каждой. Полто-
ра часа пролетели незаметно. 
С удовольствием посмотрела 
фотоработы учителей своей 
родной 10-й школы: О.Н. Ива-
новой, С.Г. и В.П. Харитоновых. 
Трудно назвать какие-то лучшие 
работы, настолько разнообраз-
на эта чудесная детства страна, 
увиденная глазами взрослых. 

Маша ХИСАМОВА.

Бухта советов
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Куда уходит 
детство?

Выставка

ник. Не позволяй воплотиться 
в реальность мыслям о воз-
вращении в кровать. Заставь 
себя выйти из комнаты. 

• Не задумывайся. 
Если вы позволишь  себе 
мысли вроде «еще слишком 
рано, можно еще немного по-
спать…», то так и не встанешь. 
Не давай себе возможности 
выбирать между «вставать» и 
«поваляться еще».

• Но если ты всё равно 
просыпаешь, то есть экстре-
мальный вариант - заведи 
себе собаку!!! Тебе придётся  
встать,  а то будет  большая 
мина посреди комнаты.

Дежурная по рубрике 
Шахноза ХАТАМОВА.

В клуб греко-римской борь-
бы Лиза Казанцева записалась 
вместе со своими подружками-
одноклассницами после экс-
курсии в Центр творчества 
юных. Мама, и не только она, 
была уверена, что это увлече-
ние на пару дней, и спокойно 
отпускала дочку на трениров-
ки.  Тем более что до борьбы 
были кикбоксинг и рисование, 
но Лиза к ним быстро охладе-
ла.  Девочек на борьбу пона-
чалу ходило много 
и явно не тре-
нироваться. 
П р и в л е -
кали их 
м а л ь -
ч и ш к и 
со спор-
т и в н ы -
ми фигу-
рами да 
возможность 
самим прой-
тись перед ними в 
коротеньких шортиках. Только 
вскоре девчонки, поняв, что 
такие физические нагрузки 

В о т  т а к а я  д е в ч о н к а !
им не под силу,  ушли. А Лиза 
осталась и вот уже два года за-
нимается греко-римской борь-
бой. Вполне успешно. Несколь-
ко медалей у нее уже есть.

На последних областных со-
ревнованиях Лиза боролась с 
девушкой, которая намного тя-
желее ее и опытнее. Но Елиза-
вета, проявив бойцовский ха-
рактер, не сдалась и уложила 
соперницу на туше. Трудности 
только подстегивают ее, под-

талкивают к цели. Вот 
такая она. 

Т р е н е р 
по греко-

р и м с к о й 
борьбе Д.Г. 
Га р и ф ь я -
нов гово-
рит о Лизе:

- Если 
Е л и з а в е т а 

хорошенько по-
старается, поездит 

на соревнования более 
высокого уровня - станет вто-
рым Юрием Белым среди де-
вушек. У нее большой потен-

циал, который она может 
и хочет использовать. 

Сейчас Лиза учит-
ся в восьмом классе 
10-й школы. Кстати, не-
сколько мальчишек, ее 
одноклассников, тоже за-
нимаются борьбой, учи-
теля называют их класс 
борцовским. Наверное, 
из-за общего увлечения 
спортом ей проще об-
щаться с мальчишками. 
Но у нее много подруг и 
среди одноклассниц. Они 
уважают ее и просто лю-
бят за добрый характер, 
отзывчивость. С ними 
она не такая, как на бор-
цовском ковре. Она неж-
ная и заботливая девуш-
ка. Очень скромная. Не 
поверите, но Лиза любит 
готовить и вязать!  И у нее 
это неплохо получается. А 
еще хочет добиться успехов в 
борьбе и найти свою любовь.

Ира ГОНЧАРЕНКО.
Фото автора.

P.S. Когда верстался номер, мы 
узнали, что Лиза Казанцева с по-
следних соревнований привезла 

сразу две золотые медали по воль-
ной борьбе и борьбе на поясах.

Физкульт-ура!



Нина Алексеевна Пыр-
кова, педагог центра твор-
чества детей и юноше-
ства,  придумала открыть 
свой кукольный театр в 
2001 году. Интересно, как 
это случилось и откуда та-
кое смешное название – 
«Би-ба-бо»? Об этом мы и 
спросили у нее.

- Как обычно, пришла 
на работу тогда еще в пя-
тую школу, - говорит Нина 
Алексеевна, - там я вела 
кружок мягкой игрушки. 
Одна из девочек при-
несла книгу о том, как 
шить кукол. С нее все и 
началось. Начали шить 
сначала небольших ку-
кол. Один раз устроили 
небольшое кукольное 
представление, второй 
раз… Понравилось. Так 
и появился наш театр ку-
кол «Бибабо». 

Би-ба-бо – игра 
трех пальчиков. Это 
слово знают во всем 
мире. Так называет-
ся перчаточная кукла, 
которая надевается 
на руку. При этом в 
голову куклы помеща-
ется указательный па-
лец, в рукава костюма 
– большой и средний, 
остальные пальцы 
прижимаются к ла-
дони. Показывается 
спектакль из-за шир-
мы: кукловоды держат 
кукол над головой.
- Первый раз, - продол-

жает Нина Алексеевна, - 
выступили со спектаклем 
на смотре театральных 
коллективов в 2001 году. 
Поскольку и куклы тогда у 
нас были маленькие, не 
очень красивые, и сами 

В тумане
У папы давно была мечта 

съездить на Украину к двою-
родным братьям. Перед Но-
вым годом он уговорил нас от-
правиться в отпуск на чужбину 
всей семьей. Хотя всегда Но-
вый год мы встречали дома – 
все-таки семейный праздник!

Поехали поездом. Надея-
лись полюбоваться красотами 
Центральной России, но не 
повезло - всю дорогу желез-
нодорожный состав рейса 
“Екатеринбург-Симферополь” 
ехал в плотном тумане. За 
окном лишь изредка можно 
было разглядеть что-то, даже 
от волгоградской Родины-
матери удалось увидеть лишь 
героические коленки.  Увы, не 
менее плотный туман стоял и в 
вагоне – с нами попутно ехало 
так много курящих!

Когда мы приехали на вок-
зал, была глубокая ночь. Тихо 
падал снег на мокрый асфальт 
и тут же таял. А Урал провожал 
нас крепкими морозами и су-
гробами по пояс! Встретил нас 
один из папиных двоюродных 
братьев - дядя Сережа. “Какие 
племяшки ко мне приехали!” 
– только это мы с сестрой и 
смогли разобрать из русско-
украинской смеси, на которой 
он разговаривал. На машине 
поехали дальше, в село Сарта-
на. Когда вошли в хату, в ней 
уже гостеприимно пахло укра-
инским борщом и колбасой. 

До Нового года оставалось 
два дня. Утром родители рано 
проснулись и пошли прогулять-
ся. На улице их  часто привет-
ствовали совсем незнакомые 
люди. Оказывается, здоро-
ваться со всеми – добрая тра-
диция Сартаны. Если не отве-
тишь взаимностью,  значит, 
проявишь себя далеко не с 
лучшей стороны. 

Сартана –
 «желтый теленок»

Сартана – часть так назы-
ваемого “греческого пояса” 
вокруг Мариуполя. Ни у кого 
из местных жителей не уда-
лось выяснить, что означает 
название. Пришлось искать 
в Интернете. Оказывается, в 
переводе с урумского языка 
сартана - “желтый теленок”. 
Урумами называли греков, 
проживающих в Приазовье. 
Их и сейчас много в поселке, 
наряду с украинцами. Насе-
ление – больше десяти тысяч 
человек. Основан в 1780 году, 
с 1938 года Сартана - посё-
лок городского типа. Бывший 
колхоз имени Карла Маркса, 
госплемстанция. Действует 
музей, посвященный грекам 
Приазовья, но попасть в него 
не удалось - праздники.  

Весь поселок застроен част-
ными домами. В каждом дво-
ре обязательно есть виноград-
ник, а на красной стене рядом 
с номером дома указана фа-
милия хозяев. Многие выра-
щивают свою ёлку прямо в па-
лисаднике – удобно и выгодно 
к Новому году. Здорово идти 
по Сартане вечером новогод-
ней недели, когда стемнеет (а 
темнеет там рано, в пять часов 
уже хоть глаз выколи) – вокруг 
всё горит, переливается. 

Что касается кухни, жители 
Мариупольской окраины зна-
ют в ней толк. Пеленгас (рыба 
из семейства кефалевых)  под 
сыром и майонезом – просто 
объедение,  соленый арбуз 
чем-то напоминает соленые 
огурцы, маринованные сливы 
размером с кулак тоже при-
шлись нам по вкусу. 

Новый год 
по-украински

На второй день с сестрами – 
родной и троюродной - поеха-
ли в Мариуполь покупать суве-
ниры к Новому году. Идешь по 
рынку - глаза разбегаются. Ки-
тайской продукции (к которой 
привыкли у себя на родине) 
почти нет, не довозят, на при-
лавках в основном турецкие 
товары. С русскими рублями  
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Б е з  с н е г а , 
зато с  солеными арбузами!
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Живая география

все кажется так дешево! А 
когда переведешь в гривны, 
былая самоуверенность исче-
зает.  Как-никак, одна гривна 
почти четыре рубля.  

Утро 31 декабря. Так не хо-
чется вылезать из-под теплого 
одеяла, а именинница-мама 
вместе с тетей Ирой уже кру-
жат на кухне. Таня, ее дочь, 
уже заканчивает украшать 
ёлку. Оба дяди в Мариуполе. 
День тянется неохотно. За стол 
в этой семье принято садиться 
в одиннадцать вечера. Счита-
ют, что раньше не имеет смыс-
ла – старый год можно и за час 
проводить. Обычно в 23.00 у 
них транслируется поздравле-
ние российского президента, а 
в полночь - украинского. Но то 
ли год был такой необычный, 
то ли телевизионщики что-то 
напутали, но поздравление 
Януковича так и не прозвуча-
ло. Нашему пришлось за дво-
их отдуваться. Куранты, шам-
панское, бенгальские огни, 
огромное количество салатов 
и всякой другой вкуснятины! 

После встречи нового года 
все на улицу – смотреть фей-
ерверки. 

Еще один непривычный для 
нас обычай: давать подарок из 
рук в руки не принято. Каждый 
подписывает подарок и кладет 
под елку. После полуночи са-
мый маленький в семье вы-
таскивает мешок с подарками 
и под радостные возгласы и 
аплодисменты раздает раз-
ноцветные кулечки. 

Море, море…
Через пару дней отправились 

в Мариуполь посмотреть на 
море, порт, железнодорожный 
вокзал. Очень тепло – на Урале 
не бывает +11 на новогодней 
неделе. Вокруг не то что ни 
одного сугроба, даже снежинки 
не пролетают, на газонах зеле-
ная трава. Долго стояли на оста-
новке, ждали хоть какой-нибудь 
транспорт, который мог увезти 
нас к морю. “Провода заледе-
нели, потому троллейбусы и не 
могут выехать из депо”,  - пошу-
тил дядя Вова, наслушавшись 
наших «зимних» разговоров . 

Через некоторое время 
попали-таки на морское побе-
режье. Запах моря, шум при-
боя и небо перед закатом. Как 
же повезло тем, кто живет в 
двух минутах ходьбы отсюда!

Путь домой
Поезд  домой, в Россию, ухо-

дил тоже ночью. На станции 
Ясиноватой, куда прибывал 
наш рейс, вновь падал снег, 
но теперь уже не так робко, а 
большими воздушными хло-
пьями. 

 На обратной дороге с попут-
чиками нам повезло немно-
гим больше – курящие смени-
лись детьми, так что двое суток 
мы ехали под детские песенки 
и плач. Родину-мать на Мамае-
вом кургане удалось увидеть в 
полный рост и в полной кра-
се – она красиво освещалась 
фонарями и прожекторами. 
На нашу маленькую соседку 
по купе ее фигура произвела 
неизгладимое впечатление: 
“Мам, какая красивая тетя! Я 
хочу еще посмотреть на нее!” - 
“Нет, Вика. Тетя осталась там”.  
- “А почему она с нами не пое-
хала?” - “У неё билета нет”.  

Приехали домой и сразу по-
пали на морозы и снегопады. 
Зеленую травку не увидим 
до самого лета. Но холодная 
уральская зима мне больше 
по душе. Как говорится, в го-
стях хорошо, а дома лучше!

Путешествовала 
Анна КРАСНОБОЯРОВА.

На снимке справа: стела на 
въезде в поселок.

Ч у д е с а  н а  р у к е21 марта - Всемирный 
день кукольника

мы были новичками в 
этом деле, места, есте-
ственно, не заняли ника-
кого. Но ничего, вскоре 
стали делать больше ку-
кол, расширили окно.

Они давно занимают 
на театральных смотрах 
первые и вторые ме-
ста. Может быть, глядя 
на «Би-ба-бо», другие не 
стали рисковать с ними 
соперничать. Ведь были 
же кукольные театры в 
наших школах.  

- Сейчас не осталось 
даже конкурентов, - го-
ворит Нина Алексеевна, 
- раз в год мы показыва-
ем по одному крупному 
спектаклю. Вот в этом 
году что-то разогнались, 
представили уже три по-
становки. Осенью пока-
зывали «Осенние хлопо-
ты», перед Новым годом 
«День рождения Снего-
вика», а вот сейчас «Ну, 
Волк, погоди!», который 
состоит из трех частей. 
Главный герой спектакля 
Волк попадает сразу в три 
сказки: «Красная Шапоч-
ка», «Волк и семеро коз-
лят» и «Три поросенка».

Кстати, Нина Алексе-
евна никогда не берет за 
основу какой-то готовый 
сценарий кукольного спек-
такля. Она их творчески 
перерабатывает, убирает 
каких-то героев, вводит но-
вых. К каждому спектаклю 
ребята вместе с руководи-
телем тщательно готовят 
новые куклы и новые де-
корации. Вот уже пять лет 
театр «Би-ба-бо» живет в 
20-й школе, у него свой от-
дельный кабинет, где хра-
нятся все куклы и сцена. 

Там ребята не только усер-
дно репетируют, но и тан-
цуют, поют, играют, шьют 
своих любимых кукол.

- Новичкам, конечно, 
поначалу сложно, - гово-
рит Н.А. Пыркова, - но 
если приложить старание 
и усердие, все получится. 
У меня занимается 22 че-
ловека, все поделены на 
три группы, по классам.

Детям, которые хо-
дят в кружок, кукольное 
дело очень нравится.  
Нина Алексеевна назы-
вает нам имена самых 
лучших своих артистов: 
Ваня Жуков, Никита Ка-
занцев, Саша Гавурский, 
Геля Падерина, Алена 
Воронина, Кристина За-
байкина, Дима Юсупов.

- Здесь интересно, увле-
кательно.  Особенно нра-
вится, когда выступишь, и 
тебе  аплодируют, и сразу 
знаешь, что всё получи-
лось отлично, - говорят 
маленькие кукловоды. 

После интервью дети 
показали нам одну из 
частей своего нового 
спектакля «Волк и семеро 
козлят». Нам очень понра-
вилось общение с такими 
творческими людьми. 

Маша КАМАКШИНА, 
Шахноза ХАТАМОВА.

На снимке: Н.А. Пыр-
кова с юными артиста-

ми Аленой Ворониной и 
Димой Юсуповым.

Фото Маши 
КАМАКШИНОЙ.



         январь-март 2011 года10 Ю н Г а Ю н Г а         январь-март  2011 года 11

В этом году нашей школе испол-
няется 50 лет.  Как же она создава-
лась? – задали мы себе вопрос и 
отправились искать ответ  на него в 
школьном архиве. 

Автор проекта школы - архи-
тектор В.Н.  Кустовский. По  вос-
поминаниям пластовчан, это был 
человек с чувством высокого долга, 
требовательный к себе и подчинен-
ным.  Перечислять его положитель-
ные качества можно бесконечно. 
Вадим  Николаевич был талантли-
вый строитель. В результате здание 
школы получилось на славу. Оно 
заслужило высокую оценку государ-
ственной приемной комиссии.

 Строилась школа по Мамина-
Сибиряка на неосвоенных тогда 
землях: лес, холмы, овражки… 
Одновременно с закладкой фун-
дамента вырубались деревья и 
кусты, выравнивались ближайшие 
территории. Частный сектор на дан-
ной улице до пересечения с улицей 
Губина был уже отстроен, а двух- и 
трёхэтажные дома строились одно-
временно со школой. По воспоми-
наниям прораба Екатерины Ива-
новны Ефимовой, школа строилась 
с учётом на будущее - многоэтаж-
ная, большая, с классными комна-

В т о р о й  н а ш  д о м Край родной
тами на юг, отчего она была ещё 
светлее. Но сегодня школьного зда-
ния (несмотря на пристрой!) нам 
не хватает, приходится учиться в 
две смены. 

Лепнина  придавала и придает 
зданию школы особый шик, осо-
бый колорит. Покраску осущест-
вляли цветными глинами, которые 
брали за Поляновкой. Первона-
чальный цвет школы был золоти-
стый. Создавалось впечатление, что 
здание сияет в лучах солнца. Кар-
низы пробелены известью, что бра-
ли у Осетровой мельницы.  Краска 
была качественной и несколько лет 
смотрелась свежей. Строители тру-
дились с большим энтузиазмом и 
самоотверженностью.  

Когда здание и ограждения были 
готовы, вокруг школы разбили цвет-
ник. Это было одним из обязательных 
условий сдачи объекта. В день откры-
тия школы ученики буквально засы-
пали букетами цветов строителей. 

В настоящее время в нашей 
школе работают сорок учителей. 
Все они добрые, умные, образо-
ванные. Не раз получали награды 
за свой труд. Татьяна Григорьевна 
Падучина, Наталья Васильевна Се-
лезнева получили звание «Отличник 

народного просвещения». Валенти-
на Александровна Сырчикова - ме-
даль за трудовое отличие.  Также 
Татьяна  Григорьевна  победитель 
конкурса «Лучший учитель Россий-
ской Федерации». Но это только 
часть учителей, которые имеют по-
четные звания и награды, в нашей 
школе очень много талантливых 
преподавателей. Много и выпуск-
ников, которые прославили нашу 
школу. О них мы еще расскажем.

Сейчас в нашей школе учится 
486 ребят. Слова, написанные 
на фронтоне школьного здания, - 
«Учиться, учиться и еще раз учить-
ся» - стали нашим девизом. Но 
мы не только хорошо учимся, но и 

добросовестно трудимся, чтобы со-
держать здание школы в порядке. 
Усердно убираем классы и терри-
торию, летом ухаживаем за цвет-
никами. И каждый день заходим в 
школу как в храм – храм знаний.  
Старая лепнина на стенах создаёт 
чувство чего - то возвышенного, к 
чему можно и нужно стремиться.  

За свою жизнь мы побывали во 
всех школах нашего города. В 20-й 
нам было холодно, в 10-й темно, в 
12-й неуютно, а в нашей даже если 
и есть недостатки, мы их не замеча-
ем. Вторая - наша родная. 

Шахноза ХАТАМОВА,
Маша КАМАКШИНА.

Столовая – самое «вкусное» 
место в нашей школе! Каждый 
день, проходя мимо или сидя 
на уроке в соседнем с ней ка-
бинете, мы ощущаем дразня-
щий аромат свежеиспеченных 
булочек, только что пожарен-
ных оладий или котлет.

«Сердце» школьной столовой 
– это, конечно, кухня. У работ-
ников кухни день начинается 
в семь часов утра. Поделиться 
со мной секретами своей ра-
боты согласилась шеф-повар 
столовой школы №2 Нурзима 
Ахмаджановна Юнусова:

- В нашем коллективе шесть 
человек. Людмила Борисовна 
Завязкина работает в детском 
питании  26 лет, шесть из ко-
торых – в нашей школе. Нина 
Петровна Хорева работает на 
детской кухне 16 лет. Еще с 
нами трудятся повар С.С. Но-
воселова, подсобный рабочий 
Н.И. Суворкова, мойщик по-
суды В.В. Лютикова. У нас хо-
роший, сплоченный и веселый 
коллектив. Свою работу мы 
очень любим. конечно, снача-

Весна вступает в свои пра-
ва. Лед на катке стал подтаи-
вать - зимний сезон активного 
отдыха подходит к концу. А в 
прокатном пункте городско-
го стадиона наконец-таки 
появился станок для заточки 
коньков.

В конце 2010 года Д.Б. Ко-
четков защитил свой бизнес-
план по областной целевой 
программе по модернизации 
стадионного проката. Ему 
была выдана субсидия по со-
действию самозанятости без-
работных граждан. Составила 
она около 60 тысяч рублей. 
Деньги должны быть направ-
лены на воплощение проекта 
в жизнь.

Одним из пунктов бизнес-
плана Кочеткова стала такая 
услуга, как заточка коньковых 
лезвий. А для этого необходим 
специальный станок, который 
и появился в прокатном пун-
кте - не раньше не позже! – 
девятого марта. По габаритам 
станок небольшой. Состоит из 
точильного круга, отодвигаю-
щейся полочки для крепления 
конька, а также рычагов, за-

Мы с подругой ходим в ЦТЮ и 
часто встречаем там малышей 
пяти-шести лет. Нам  стало ин-
тересно,  чем они занимаются. 
Решили проследить. Побегав по 
коридору, мальчишки исчезли 
за дверью кабинета № 29, на 
которой написано: «Творческое 
объединение «Декор».  Мы за-
глянули внутрь. Малыши заняты 
делом: кто-то мастерит ежика 
из шишек, кто-то  аппликации 
и поздравительные открытки из 
цветной бумаги, кто-то лепит из 
глины зайчиков и котят, кто-то – 
цветочки из соленого теста.

Педагог Наталия Сергеевна 
Пономарева не успевает по-
могать то одному, то другому. 
Решили с ней познакомиться и 
узнать, чем интересным они тут 
занимаются. У Наталии Серге-
евны высшая квалификацион-
ная категория. Работает в ЦТЮ 
тринадцать лет, а с дошколятами 
занимается два года. Первый 
год – в детском саду «Берёзка», 
а сейчас родители приводят ма-
лышей на занятия в ЦТЮ.

На занятиях ребята знакомят-
ся с народным творчеством, с 
промыслами России, Урала, ма-
стерством народных умельцев. 
Занятия в кружке благотворно 

жимающих лезвие. Удобен в 
эксплуатации, им может овла-
деть практически любой.

Новое приобретение при-
дется кстати любителям бы-
строго скольжения, но уже в 
следующем году. Зима-то за-
кончилась!

Анна КРАСНОБОЯРОВА.
На снимке: работница 

прокатного пункта Светлана 
Тюляпкина быстро освоила 

точильный станок. 
Фото автора.

Скользить 
по январю через февраль, 

к средине марта…

Медвежья услуга Вместе 
весело  творить   

влияют на развитие мелкой 
моторики у детей. Придя в шко-
лу, малыши быстрее научатся 
писать ручкой и рисовать ка-
рандашом. В своей работе ис-
пользуют разные доступные 
для маленьких детей техники: 
рисование ладошкой, роспись 
шаблонов, изготовление аппли-
каций с помощью шаблонов. 
Малыши всё впитывают, как 
губка, они любят смешивать 
краски и смотреть, что полу-
чится. А еще им важно, чтобы 
родители, старшие братья или 
сёстры оценили и похвалили их 
работы. Поэтому приводят их 
на занятия. Некоторые  папы 
и мамы помогают своим де-
тям делать поделки. Один папа 
вместе с сыном делал подарок 
маме на день рождения. 

В кружке есть активные ре-
бята: Серёжа Сокол, Рома Кур-
мангалеев, Ваня Абзалутдинов. 
Сережа и Рома участвовали в 
выставке  «Мозаика детства» 
и были награждены грамота-
ми.  Ребята не успевали доде-
лать мозаику, и им помогали 
мамы. Сейчас мозаика «Воин-
победитель»  висит  в кабинете. 

Полина  НАЦУН. 
« В к у с н о е »  м е с т о

ла было сложно привыкнуть к 
школьному шуму и суете. Но 
дети, кажется, нас полюбили 
(улыбается). В книге жалоб и 
предложений пишут, чтобы мы 
кормили их конфетами! (Сме-
ется).

 Конфеты – это, конечно, 
здорово. Но они ведь только 
отбивают аппетит. Я прове-
ла небольшой опрос, чтобы 
узнать, какие же блюда школь-
ной столовой на самом деле 
любят ученики. Оказывается, 
это супы, борщ, котлеты с гар-
ниром и булочки. А еще ребя-
та мечтают об окрошке, пицце 
и пельменях. 

Конечно, по возможности, 
повара разнообразят наше 
меню. Кстати, некоторые про-
дукты, которыми нас кормят в 
столовой, выращены на при-
школьном участке. Например, 
в этом году на шести сотках 
выращено 800 кг свеклы! По-
этому сейчас нас кормят еще 
и замечательным свекольным 
салатом.

А вообще-то наши школь-

ные повара так вкусно готовят, 
что им доверяют потчевать не 
только нас, но и гостей – участ-
ников различных районных 
соревнований. В книге отзы-
вов гости оставили многочис-
ленные благодарности и по-
желания.

Что касается быта: с мою-
щими средствами, спецодеж-
дой, посудой во второй школе 
проблем нет. А ведь стаканы, 
тарелки, вилки-ложки (вспом-
ните наш детский лагерь!) – в 
любой столовой больной во-
прос. И с эстетической точки 

зрения столовая у нас вполне 
уютная. Не так давно наши 
шефы – ОАО «ЮГК» - провели в 
помещении столовой ремонт, 
частично заменили оборудо-
вание, за что им огромная 
благодарность. 

 Саша ЯШИНА, юнкор.
На снимке: Они дела-

ют нашу школьную жизнь 
«вкусной»: В.В. Лютикова, Н.П. 
Хорева, Л. Б. Завязкина, Н.И. 
Суворкова, С.С. Новоселова, 

Н.А. Юнусова.
Фото автора.

На свете есть такие люди, 
которые оставляют свой отпе-
чаток на земле навсегда, име-
на их не забываются. Один из 
таких людей - Владимир Вы-
соцкий. В его день рождения, 
25 января, в актовом зале 
Центра творчества юных про-
шел вечер его памяти.

В этом году ему исполни-
лось бы 73 года. Талантливый 
поэт, бард, актер театра и 
кино родился в столице тогда 
еще СССР. В 60-м окончил 
школу-студию МХАТ и начал 
работу в Московском драма-
тическом театре имени А.С. 
Пушкина и в Театре миниа-
тюр, позже работал в театре 
на Таганке. Потом последо-
вали предложения сняться в 
кино. В его творческой копил-
ке такие картины, как «Верти-
каль», «713-й просит посадку» 
и другие. Перу Владимира Се-

Он не врал…
меновича принадлежит более 
сотни стихотворений и около 
600 песен. 

В основе практически лю-
бой из его песен - реальный 
сюжет из жизни. Владимир 
Высоцкий  поднимал в них 
острые темы, поэтому его 
песни были под запретом. 
Несмотря на ограничение, 
его популярность росла с 
каждым днем. Его узнаваемо 
хриплый голос звучал из каж-
дого открытого окна. Это объ-
яснялось его поэтическим 
талантом, экспрессивностью 
и уникальностью исполнения 
и, пожалуй, самое главное - 
тематикой песен. Для Высоц-
кого в первую очередь было 
важно содержание текста.

Эти и еще много других ин-
тересных фактов из биогра-
фии Владимира Семенови-
ча Высоцкого мы узнали на 

вечере его памяти, 
который провели 
сотрудники район-
ной библиотеки На-
талья Терентьевна 
Полева и Ильмира 
Бегашева. Для зри-
телей – учащихся 
филиала Копейско-
го колледжа и стар-
шеклассников 10-й 
школы – Александр 
Шатунов исполнил 
два замечательных 
стихотворения, на-
писанных Владими-
ром Высоцким, и 
песню, посвящен-
ную этому вели-
кому автору-исполнителю. 
Несколько песен из репер-
туара Высоцкого прозвуча-
ли в исполнении Валерия 
Сургана. 

Творческий курс

Кают - компания

Такие встречи проводятся 
уже не первый раз. И хочется 
верить, что не в последний.

Ирина ГОНЧАРЕНКО.
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Сегодня мы расскажем вам 
о нашем талантливом молодом 
земляке, уроженце с. Демари-
но Григории Середине. Его имя 
знакомо пластовчанам давно, 
с первых публикаций о победах 
маленького Гриши на районных 
и областных конкурсах юных бая-
нистов, позднее – на всероссий-
ских и международных конкурсах 
и фестивалях. Вместе с Григори-
ем  пришел его друг и однокурс-
ник, тоже талантливый музыкант 
и тоже наш, уральский, родом из 
Златоуста, аккордеонист Сергей 
Лобков.

Как маленький Гриша 
редакцию до слез довел

Этот случай в редакции «Зна-
мени Октября» помнят до сих 
пор. Гришу Середина, тогда еще 
ученика Демаринской школы, 
пригласили, чтобы сфотографи-
ровать для газеты – он победил в 
каком-то музыкальном конкурсе. 
Редактор Н.А. Трохова спросила: 
«Гриш, а ты можешь что-нибудь 
нам сыграть?». Маленький му-
зыкант согласился. Нашелся в 
редакции и баян. И вот такая 
картина: Гриша, которого из-за 
большущего баяна не видно, 
играет, а  редакционный коллек-
тив, почти сплошь женский, стоит 
вокруг него полукругом, и у всех 
по щекам слезы текут…

- Гриш, ты помнишь этот слу-
чай? – спрашиваю у Григория 
Середина.

- Конечно, - смеется он.
- А в каком году это было?
- В 2003-м. Мне тогда двенад-

цать лет было.
- Что же ты такое играл, что 

все расчувствовались?
- Не помню уже, скорее всего 

свою конкурсную программу.
Сейчас Григорию Середину 19 

лет. Он победитель многих музы-
кальных конкурсов, в том числе 
лауреат Дельфийских игр 2010 
года, студент первого курса Рос-
сийской академии музыки им. 
Гнесиных. Первую сессию сдал 
досрочно и приехал в родной 
город. Сдавать досрочно для 
него не привыкать. В прошлом 
году он экстерном сдал экзаме-
ны за два года в музыкальном 
колледже при Магнитогорской 
музыкальной академии и, полу-
чив красный диплом, поехал в 
Москву, чтобы продолжить уче-
бу. Мечтал поступить именно в 
Гнесинку.

- Тебе ведь, наверное, легче 

Таланты рождаются Кают-компания

было туда поступить после того, 
как ты отличился на Дельфий-
ских играх? 

- Как раз в Гнесинке никакие 
мои заслуги во внимание не 
приняли: ни Дельфийские игры, 
ни красный диплом, ни другие 
дипломы и победы. Сдавал все 
экзамены на общих основани-
ях.  

Первый учитель
- Гриша, как долго ты занима-

ешься музыкой? И почему вы-
брал именно баян?

- В музыкальную школу при-
шел в восемь лет. А баян - это 
дело случая, как и у многих де-
тей в ДШИ. Просто на моем пути 
встретился замечательный педа-
гог – Лев Андреевич Смирнов. 
Мой первый учитель в музыкаль-

ной школе.  Он подарил любовь, 
страсть к музыке, заразил меня 
ею в хорошем смысле слова. О 
нем у меня самые светлые вос-
поминания. Лев Андреевич был 
одаренным композитором, мно-
го сочинял, горел своим делом. 
Баян был его любимым инстру-
ментом, стал моим… 

- А ты не хочешь как-то обрабо-
тать его произведения, чтобы ис-
полнять на своих концертах?

- Думаю об этом.
 На концерте 17 января в Цен-

тре творчества юных Григорий 
Середин посвятил один из своих 
номеров первому учителю. Он 
играл редко исполняемый на 
баяне вокализ Сергея Рахма-
нинова. Когда Гриша встал для 
поклона и поднял глаза, зрители 
увидели в них слезы…

Как папа сыну 
баян купил

В роду Серединых музыкантов 
отродясь не было. Поэтому отец 
Гриши, Александр Андреевич, по-
началу относился к музыкальным 

занятиям сына скептически, от-
говаривал его, хотел, чтобы сын 
увлекся техникой. Позже, когда 
увидел, что это серьезно, благо-
словил. Гриша тогда учился в клас-
се пятом.  Когда не стало Льва Ан-
дреевича, первого учителя Гриши, 
папа сам возил сына в музыкаль-
ную школу в Южноуральск. 

Хочется рассказать красивую 
легенду по этому поводу. Гово-
рят, что отец долго копил деньги 
на новый автомобиль, а в итоге 
купил на них сыну баян.

- Гриша,  баян правда такой 
дорогой? – показываю на его 
инструмент.

- Да, вот этот – «Юпитер» - 
стоит двести тысяч. Сделан на 
московской фабрике. Но это не 
самый дорогой, есть баяны, ко-
торые стоят четыреста, шестьсот 
тысяч…

- И сколько ты таких инстру-
ментов сменил?

- Это первый, - смеется он.
- А сколько он весит?
- Почти четырнадцать кило-

граммов.
- И как ты его на себе таска-

ешь?
- Так и таскаю. Привык уже. 

Первое время в Москве мы с 
Сергеем со своими инструмен-
тами и в метро ездили из обще-
жития в академию и обратно, а 
потом нашли в Гнесинке какую-

то каморку, оставляем там.
Москва слезам 

не верит
- Как тебя Москва встретила?
- Так же, как и всех остальных 

приезжих. Ты там никому не ну-
жен, никому не интересен. Все 
куда-то бегут, торопятся. Нет та-
кого человеческого контакта, как 
у нас на Урале. Очень скучаю по 
Пласту. Устаю от человеческой 
суеты, шума миллионного горо-
да. Но сильно Москва меня не 
изменила, только закалила ха-
рактер, сделала мужественнее.

- Я поняла, что ты живешь в 
общежитии.

- Да, мне не привыкать. Чет-
вертый год по общежитиям. Сна-
чала в Магнитогорске, сейчас в 
столице. 

- С соседями по комнате по-
везло? 

- Музыкальное общежитие 
– это особый мир, творческие 
люди. Со мной в комнате живут 
четыре человека, обычно такого 
не бывает.

- Со всеми дружишь?
- Стараюсь. Люди разные. 

Удивляет, когда 26-летний сту-
дент бежит по любому поводу 
жаловаться декану.

- Кого больше в академии 
учится – москвичей или провин-
циалов?

- Преобладают провинциалы, 

видно, в глубинке больше увле-
ченных музыкой людей. Есть ино-
странцы – из Испании, Франции, 
из Китая. В Китае, в Японии баян 
и аккордеон очень популярны. 
Уральских немного, кроме нас с 
Сергеем еще один парень из Ека-
теринбурга.

- А кого больше – парней или 
девушек?

- Девушек очень мало.

Друг
В Пласте Гриша давал кон-

церт вместе со своим другом 
и однокурсником по академии 
Сергеем Лобковым. Сережа 
- аккордеонист. Однако инстру-
мент освоил поздно, в седьмом 
классе. Поначалу на первом 
месте был спорт, греко-римская 

борьба. В отличие от Середи-
ных, его родители всегда хотели, 
чтобы сын стал музыкантом. Но 
решение учиться в музыкальной 
школе и позднее в академии 
Сергей принял сам. Девятый год 
занимается музыкой. Играл в 
рок-группе, был ведущим круп-
ных рок-фестивалей «Уральский 
рубеж», «Торнадо». С Гришей 
дружат уже шесть лет. Познако-
мились на каком-то областном 
конкурсе, позже встретились на 
фестивале в Новосибирске. Эта 
встреча сыграла большую роль, 
отношения закрепились.  Здесь 
же родилась идея совместных 
концертов. Вот и нынешнюю 
сессию в Гнесинке, как и друг, 
сдал досрочно, чтобы вместе 
выступить с гастролями на род-
ном Урале.  

Один день 
из московской жизни
Живут они в одном общежи-

тии, но на разных этажах. Рас-
сказывает Сергей:

- В пять утра – подъем. Одева-
юсь, обуваюсь, начищаю до бле-

ска ботинки, чтобы, спустившись 
с седьмого этажа на четвертый 
к Григорию, снова разуться. 
Потому что Григорий еще сидит 
на кровати в одних шортах. В 
темноте пьем чай, тихо завидуя 
спящим вокруг соседям. Ока-
заться бы на их месте... Потом 
едем в метро в академию. Путь 
не ближний. Приходить нужно 
рано, чтобы занять место в зале. 
Желающих порепетировать  
много. Бывает, репетиции идут 
по двенадцать часов. 

Занимаются с преподавателя-
ми кафедры баяна и аккордеона 
индивидуально: Григорий - с М. 
С. Бурлаковым, Сергей - с Ю. А. 
Сидоровым. Помимо этого ребя-
та играют в оркестре баянистов 
и аккордеонистов. 

- Самое любимое время – 
обед, - смеются друзья. - Поэто-
му день делится на две части: до 
и после обеда. Пообедать можно 
в столовой рублей от 160 рублей 
. Уходим из академии затемно. 
Спать ложимся поздно, но вы-
спаться времени хватает. А! По 
вечерам еще бегаем по парку. 
Когда тепло.

- А кроме музыки есть другие 
интересы?

Григорий:
- Увлекаюсь искусством: театр, 

кино, живопись. Питаюсь этим. 
Стараюсь ходить в театр, на ор-
кестровые концерты. Оркестр 
народных инструментов им. Н.П. 
Осипова - один из самых лучших 
в России, мой любимый. Теле-
визор не смотрю - у меня его 
нет. Читаю классику: Пушкин, 
Лермонтов, Лев Толстой, люблю 
мемуары – интересны жизни 
людей. В кино ходим с друзьями.  
Для разнообразия смотрю все. 

Сергей:
- Мне бы хотелось еще самому 

живописью заняться, научиться 
рисовать.

- Было когда-нибудь желание 
бросить музыку?

Григорий и Сергей едино-
душны:

- Никогда. Заражает с каждым 
годом все больше и больше.

- Какие планы на будущее?
Планы тоже одни:
- Совершенствоваться во 

всем. Развивать себя, работать 
над собой, много играть. Хочет-
ся быть понятым, признанным.

Достояние России
В свои редкие приезды в род-

ной город Григорий обязательно  

дает концерты. В прошлом году 
он выступал в дуэте с гитаристом 
Дмитрием Притулой, однокурс-
ником из Магнитогорска. Этой 
зимой у него концертов несколь-
ко.  Репетировал, что называет-
ся,  не покладая рук, отрабаты-
вал технику. По пять-шесть часов 
в день. В здании Центра творче-
ства к звукам баяна успели при-
выкнуть, да и сам Григорий всех 
очаровал своей целеустремлен-
ностью, трудолюбием, своими 
чисто человеческими качества-
ми: открытостью, искренностью, 
простотой. Совершенно не за-
звездившийся, общительный, 
воспитанный молодой человек.

- Гриша, бесплатные концерты 
– твоя идея или...- спрашиваю у 
него, имея в виду папу, главу на-
шего города.

- Моя. Очень хочется играть, 
выступать.  В Москве сложнее 

организовать такой концерт. В 
Пласте публика более благодар-
ная.

Публика у нас действительно 
благодарная, не избалованная 
знаменитостями. А Григорий 
еще к тому же свой, родной, 
с детства знакомый. Поэтому 
зрительный зал в ЦТЮ был по-
лон. Концерт состоял из трех 
отделений: сначала выступил с 
сольной программой аккордео-
нист Сергей Лобков, во втором 
отделении – баянист Григорий 
Середин, а в заключение ребята 
играли дуэтом. В их репертуаре и 
классика: Бах, Скарлатти, Гайдн, 
Рахманинов, Чайковский, и со-
временная инструментальная 
музыка, и обработки народных 
мелодий. Каждый номер музы-
канты предваряли небольшим 
пояснением – об авторе, об 
истории создания произведе-
ния. После концерта я попроси-
ла зрителей поделиться своими 
впечатлениями.

Оксана Долгополова, учени-

ца 10-й  школы:
- Я впервые их слушала. Впе-

чатление незабываемое. Каж-
дый из них пропускал музыку 
через себя.  Видно, что ребята 
фанаты своего инструмента, фа-
наты своей музыки.

Е.А. Санько, директор ЦрТдЮ:
- Это глоток свежего воздуха 

среди будних дней. Исполнение 
завораживало. В одной точке 
собрались великолепные ребя-
та и талантливые зрители. Каж-
дый вздох инструментов был 
слышен. Ребята рассказывают 
о каждом исполненном произ-
ведении с азартом.  Я до сих пор 
под впечатлением.

Д.Г. Гарифьянов, тренер по 
греко-римской борьбе и сам хо-
роший музыкант:

- С малых лет Гриши слежу за 
его творчеством. Это просто до-
стояние республики, достояние 

России. Не хочу обидеть Сергея 
Лобкова, но Григорий более та-
лантлив, более предан своему 
делу, более профессионален…

Ребята своим концертом дей-
ствительно взбудоражили весь 
город. Те, кто был на нем, до сих 
пор под впечатлением, только об 
этом и говорят. А те, кто не был, 
искренне сожалеют. Думаю, что 
на концерт 26 января, когда Гри-
горий Середин выступит в дуэте 
с Дмитрием Притулой, трудно бу-
дет попасть. 

Любимые цитаты Григория 
Середина и Сергея Лобкова.

«Не боятся только самоубий-
цы или болваны». (Федор Шаля-
пин).  

«Жена композитора должна 
говорить мужу три вещи: что он 
гений, гений, гений». (Сергей 
Рахманинов).

Катя ШУМАКОВА.
Фото Даши ИГУМЕНЩЕВОЙ.

Мини-анкета 
Григория Середина
Знак зодиака: Козерог.
Любимое время года: 

Лето.
Любимое место 
на земле:  Урал.

Любимый композитор:  
Астор Пьяццолла.

Девиз: Стремиться 
вперед.  

Мини-анкета 
Сергея Лобкова

Знак зодиака: Скорпион.
Любимое время года: 
Летом хочется зиму, 

зимой - лето. 
Любимое место на земле: 

Там, где меня ждут.
Любимый композитор: 

Русские композиторы.
Девиз: Движение –

 это жизнь.

в глубинке
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Прочитав в газете о 
конкурсе «Дембельский 
альбом», я вспомнила, 
что у моего дедушки Са-
бира Акрамовича Узаро-
ва целых два альбома с 
солдатскими фотосним-
ками, и решила расспро-
сить его о службе в ар-
мии.

Он рассказал:
- Служил я с 1967 по 

1969 годы. Сначала был 
курсантом, учился шесть 
месяцев  на командира 
отделения.  Получил зва-
ние младшего сержанта 
в городе Добеле-1 в Лат-
вийской ССР. Ну а потом 

Баян в подарок
служил в Калининграде 
в артиллерийском полку, 
заместителем начальни-
ка ремонтной мастер-
ской. Закончил службу в 
звании старшины. 

За два армейских года 
было очень много инте-
ресных и весёлых мо-
ментов. Многие из них 
запечатлены на сним-
ках. Вот, например, как 
появилась моя фотогра-
фия с баяном. В свобод-
ное время мы помогали 
местным жителям - нем-
цам убирать на полях 
картошку, свёклу, капу-
сту. И в знак благодар-

Кают-компания

Это фотографии из дем-
бельского альбома Евге-
ния Ермолина из Бори-
совки. Ему 26 лет, четыре 
года он носил военную 
форму, участвовал в бое-
вых действиях на Кавка-
зе. Служил в гвардейской 
части, имеет нагрудные 
знаки «За службу на Кав-
казе», «Долг и честь» и 
знак классности.

Разговорить его было 
непросто, потому что 
Женя человек скромный, 
да и о многом просто еще 
нельзя говорить.

- Когда я был малень-
ким, нашел фотографию 
мужчины в военной 
форме, это был мой де-
душка. Мне захотелось 
поскорее вырасти и пой-
ти служить. Моя мечта 
осуществилась. В ноя-
бре 2003 года меня при-
звали в армию. Сначала 
попал в город Саратов, 
там готовили команди-
ров 152-миллиметровых 
самоходных артиллерий-
ских установок (САУ). 
Отслужив пять месяцев 
и получив должность ко-
мандира орудия, по рас-
пределению попал на 
Кавказ. Командовал гау-
бичной  самоходной ар -

Первый бой, он трудный самый…
тиллерийской батареей 
во втором артиллерий-
ском дивизионе 503-го 
мотострелкового полка. 
Мама очень боялась от-
пускать меня на  Кавказ, 
ведь незадолго до моего 
призыва мы получили по-
хоронку на двоюродного 
брата  Евгения Василье-
вича Капсунова, он слу-
жил в Дагестане, в городе 
Каспийске, морпехом. 

Свой первый бой я ни-
когда не забуду. Это прои-
зошло 21 июня 2004 года, 
когда мы только приехали 
в Чечню. Полк еще стро-
ился, вся техника находи-
лась далеко, у гор. Банди-
ты не выпускали нас из 
расположения части, чтоб 
мы не подобрались к тех-
нике и не дали отпор. 

Служили мы на стыке 
трех границ (Ингушетия, 
Чечня, Грузия) - самая 
опасная зона. Прибыл я 
туда в звании младшего 
сержанта, а через полго-
да уже носил звание стар -
шины, стал заместителем 
командира взвода. От-
служив шесть месяцев, я 
подписал контракт на три 
года. Служба нелегкая, в 
увольнительную не пуска-
ли: везде бандиты, за го-

ловы командиров орудия 
боевики давали по 30 
тысяч рублей, за коман-
дира батареи - 35 тысяч 
рублей. Даже детей там 
следовало остерегаться. 
Стоит вроде бы маль-
чишка лет восьми, но ни-
кто не знает что у него в 
кармане, запросто может 
гранату кинуть. 

Первое фото сделано 
в сентябре 2005 года, 
в Таргиме. Стояли мы 
на ингушской стороне, 
с пограничниками. На 
снимке: (слева направо) 
Кирилл Козлов, Серега 
Лебедев, я и Вова Зотов. 
Справа протекает река 
Асса, квадратики на за-
днем плане – это мусуль-
манское кладбище. 

Батарея САУ - отряд бы-
строго реагирования, на 
любой бой мы выезжали 

первыми на самоходных 
артиллерийских установ-
ках - мы их ласково на-
зывали «саушки». Второе 
фото сделано 1 сентября 
2004 года, когда терро-
ристы захватили школу в 
Беслане. Построили три 
кольца. Внутри работала 
группа «Альфа», первое 
кольцо – спецназ, вто-
рое – пехота, третье – в 
котором мы стояли, было 
общее, но в основном 
состояла из частей Се-
верного Кавказа (58 ар -
мия). На снимке я пер -
вый слева. 

Я не жалею о годах, про-
веденных на Кавказе. По-
лучил боевую закалку на 
всю оставшуюся жизнь.

Маша КАМАКШИНА.
Фото из архива 

Е.Ермолина.

ности и дружбы они по-
дарили мне новенький 
баян «Вельтмайстер». 
Конечно, я обрадовался 
такому ценному подарку, 
потому что с детства умел 
и любил играть на баяне. 
Этот баян я привез из ар-
мии домой и очень долго 
еще играл на нем.

Снимков армейских 
много, но дороже всех 
мне фотография у знаме-
ни части. На её обратной 
стороне написано: «За 
высокие показатели в 
боевой и политической 
подготовке награждает-
ся сержант Узаров Сабир 

Акрамович. Командир 
в/ч 57321 полковник 
Хайленко. 1 мая 1969 
года». 

   По окончании служ-
бы я вернулся в Пласт 
и женился, а потом 
всей семьёй  мы уеха-
ли в Узбекистан. Там 
работал художником-
оформителем, вырастил  
детей, сам построил дом.  
А когда  дети выросли, 
решили вернуться на 
Урал, в свой  родной го-
род. Сейчас работаю в 
Пласте заместителем ди-
ректора стадиона «Труд». 

Шахноза ХАТАМОВА.

Дембельский альбом

В последние дни но-
вогодних каникул Союз 
радиолюбителей Рос-
сии провел соревно-
вания на кубок Рос-
сийской Федерации и 
Чемпионат РФ по ра-
диосвязи на коротких 
волнах телефоном сре-
ди женщин. 

Проходили сорев-
нования в два тура:  
ночной - 8 января с 
15.00 до 18.59 (по 
всемирному времени, 

Радистки-отличницы

у нас это был глубокий 
вечер) и дневной - 9 
января с 6.00 утра до 
9.59 также по всемир -
ному времени.

Так как главная цель 
соревнований  прове-
сти как можно боль-
ше связей с разными 
точками нашей не-
объятной Родины, то 
девчонки молодежной 
радиостанции Центра 
творчества юных (рук. 
Н.А. Горовенко), что 

называется, отвели 
душу. В команду вошли  
Виктория Матевосян, 
семиклассница 10-й 
школы и Татьяна Евста-
фьева, девятиклассни-
ца второй школы. Кста-
ти, обе учатся на одни 
пятерки. За зачетное 
время (восемь часов) 
они провели 383 свя-
зи! Поговорили с ради-
олюбителями от Кали-
нинграда до Сахалина. 
Вот только с Владиво-
стоком связаться не 
удалось. В подтвержде-
ние участия в соревно-
ваниях в спортивную 
судейскую коллегию 
была направлена ауди-
озапись работы. Надо 
отметить, что Вика и 
Таня защищали честь 
не только своей радио-
станции, родного го-
рода, но, наверное, 
и всей Челябинской 

области, поскольку по-
добных радиостанций 
в области больше нет. 

А еще стали извест-
ны итоги соревнова-
ний по радиосвязи на 
коротких волнах «Геор -
гиевская ленточка», 
посвященных Дню ге-
роев Отечества, кото-
рые проходили 9 дека-
бря 2010 г. Мальчишки 
из кружка «Радиосвязь 
на КВ», которые свя-
зались со 149 радио-
любителями со всего 
мира, заняли в своей 
номинации второе ме-
сто. Поздравляем! На-
деемся, и девчонки не 
подведут.

Анна и Анастасия 
КРАСНОБОЯРОВЫ.

На снимке: Таня Ев-
стафьева (слева) и Вика 

Матевосян.
Фото Анны КРАСНОБОЯРОВОЙ.

На румбе

Во вторник, 19 ян-
варя, в актовом зале 
десятой школы было 
тесно: 130 учеников 
7-9 классов вместе со 
своими классными ру -
ководителями пришли 
на встречу  с  В.А. Ва-
финым. Также в зале 
было много учителей 
из других школ, пси-
хологов, социальных 
работников.

Владимир Алексан-
дрович Вафин - пи-
сатель, киноактёр, 
призер международ-
ного кинофестива-
ля «Золотой витязь», 
лауреат премии МВД. 
Вот уже больше деся-
ти лет он разъезжает 
с выступлениями по 
школам, интернатам, 

детдомам, училищам, 
чтобы своим словом 
остановить детей у 
опасной черты. Его 
беседы слушали ты-
сячи ребят  из разных  
городов нашей стра-
ны. Кстати, и в Пласте 
он уже бывал.

В своем выступле-
нии Владимир Алек-
сандрович говорил 
о том же, как нужно 
жить, как ориентиро-
ваться в современ-
ном мире, в нашем 
обществе. Любовь, 
истинная дружба, па-
триотизм, ценность 
жизни, физическое и 
нравственное здоро-
вье нации, проблемы 
воспитания, влияния 
на молодежь религи-

озных сект, алкоголя, 
наркотиков   – вот 
темы разговора. Все 
проблемы В.А. Вафин 
соотносил со своим 
жизненным опытом, 
рассказывал случаи 
из жизни других лю-
дей, тем самым за-
ставляя слушателей 
сопереживать. В его 
словах была горькая, 
страшная правда. Ис-
пользуя игровые мо-
менты, он расположил 
и взрослых, и  ребят 
к себе. Мальчишки и 
девчонки смело вы-
сказывали свое мне-
ние, рассказывали 
случаи из жизни. И 
никто не стеснялся 
слез, которые наво-
рачивались на глаза, 

когда говорили об от-
ношении к родителям, 
к слабым, к учителям. 

На встречи с такими 
людьми, как писатель 
и человек В. А. Вафин, 
нельзя жалеть време-
ни. Владимир Алек-
сандрович – автор 
книг  «Чужаки» и «Об-
рести брата». Сборник 
«Чужаки» в 1995 году 
признан лучшим про-
изведением о работе 
правоохранительных 
органов, автор стал 
лауреатом премии 
МВД Российской Фе-
дерации. После встре-
чи с В.А. Вафиным 
мне захотелось про-
честь эти книги. 

Настя КРАСНОБОЯРОВА.

Интересная встреча
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На этого парня с подтя-
нутой, спортивной фигурой 
мы обратили внимание 
еще в сентябре прошлого 
года, во Всероссийский 
день бега. Тогда в  «Кроссе 
нации - 2010» Дмитрий Ца-
ренко занял первое место 
среди школьников.

 Дима - ученик 20-й 
школы. Вместе с роди-
телями два года назад 
приехал в Пласт из города 
Лениногорска Восточно-
Казахстанской  области. 
В семье Царенко всегда 
на первом месте был здо-
ровый образ жизни. Папа 
– спортсмен-многоборец, 
легкоатлет. Мама  - ме-
дик, сейчас она работает 
медсестрой в 10-й шко-
ле. С детства мальчишку 

Спорт, спорт и еще раз спорт!
приучали к спорту, всяче-
ски поддерживали. Мама и 
бабушка и сейчас главные 
болельщики на всех сорев-
нованиях, где участвует 
Дима. Поэтому всех членов 
семьи приятно удивило, что 
в нашем маленьком город-
ке созданы все условия для 
занятий физической культу -
рой и профессиональным 
спортом: летом - прекрас-
ный современный стадион, 
зимой – лыжные трассы в 
парке, каток, и бассейн – 
в любое время года. По-
скольку в Казахстане Диме 
больше всего по душе было 
плавание, то и  в Пласте 
он уже на второй день по-
бежал в бассейн. Сразу по-
казал хорошие результаты. 
Еще он занимался летним 

биатлоном, где тоже 
достиг результатов. В 
итоге через полгода, 
добившись спортивных 
успехов и в школе, и 
в бассейне (в его ар -
сенале шесть золотых, 
две серебряных, три 
бронзовых медали!), 
Дмитрий Царенко стал 
обладателем гранта 
главы Пластовского 
района. В школе у него 
хорошие отношения с 
ребятами, с учителями. 
Конечно же, скучает по 
своим друзьям из Казах-
стана. 

Дима в нынешнем году – 
выпускник, хочет работать 
в МЧС, но конкретно с выс-
шим учебным заведением 
еще не определился. Уси-

ленно готовится к поступле-
нию, занимается  с репети-
торами. Ну и, конечно же, 
ходит на тренировки. Без 
спорта жить не может.

Катя ШУМАКОВА. 
Фото автора. 

Молодежный пласт

Ни для кого не секрет, что вопрос 
о парковке машин в  нашем городе 
весьма актуален. Вот и детская пло-
щадка между 79А и 81-м  домом по 
улице Октябрьской тоже стала ме-
стом столкновения интересов авто-
мобилистов и пешеходов.

В любое время суток на этой дет-
ской площадке стоят машины. Осо-
бенного расцвета такое явление 
достигает летом и осенью. Однако с 
недавних пор жители данных домов 
стали не просто оставлять свои «ло-
шадиные силы» на детской площадке 
– что само по себе противоречит и 
правилам парковки, и моральным 
нормам, – но даже выезжать на глав-
ную улицу не по дороге, а через пло-
щадку, напролом.

Возможно, проектами 79А и 81-го 
домов автопарковки и были предусмо-
трены, но на деле их нет. Так что ма-
шины здесь буквально «прописались» 
в разных местах: под окнами домов, у 
забора детского садика и т.д.

Кстати, нужно описать ситуацию с 
автомобилями около того самого дет-
ского сада «Чебурашка»: родители-
автомобилисты, привозя свое чадо в 
садик или забирая его оттуда, ставят 
машины на небольшой площадке 
между проезжей частью и воротами 
детсада, которая для оных целей не 
предназначена. Поэтому когда коли-

В о с с т а н и е 
м а ш и н

чество машин на этом месте превы-
шает допустимую норму, перейти до-
рогу по пешеходному переходу или 
просто пройти мимо «Чебурашки» 
становится весьма трудно. Еще хуже 
дело обстоит осенью, когда на этом 
месте появляются большие лужи.

Совесть в наше время вещь ред-
кая и от этого еще более ценная. 
Так что просто договориться со все-
ми автолюбителями не получится. 
Одни пожмут плечами, исправятся 
дня на два, а потом опять та же исто-
рия, а другие, чего доброго, скажут 
о тебе все, что думают. Однако не 
стоит всю вину списывать на авто-
мобилистов. Нет дыма без огня, а 
огонь в данном случае – отсутствие 
специальных парковочных мест. 

Безусловно, хочется высказаться 
за бизнес- и законопроект Андрея 
Терехина, представленный на про-
шедшем в декабре районном мо-
лодежном форуме, - о размещении 
в городе автопарковок. Хочется на-
деяться, что его проект не залежит-
ся на полке и проблема парковок 
для автомобилей в нашем городе 
разрешится уже в 2011 году, а кон-
фликт автолюбителей и пешеходов 
будет исчерпан.

Саша ЯШИНА.

Недетский вопро
с

Наши координаты
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